
第１部 にこまちプラン 各地区の取組発表
ミュージカル「にこまちの光」

●導入講義 講師：西尾教授（愛知東邦大学）
●動画を用いた各地区の取組発表
●宮谷小学校６年３組のこどもたちによる

ミュージカル「にこまちの光」の上演

令和６年度「にこまちフォーラム」開催報告

プログラム

●日 時 令和７年２月１５日（土） 13時30分～16時30分

●会 場 西公会堂 講堂・ロビー

●テーマ ～明日へとつなぐ 地域のきずな～

西尾教授
（愛知東邦大学）

導入講義

概要

参加者数 ４００名以上

第２部 防災講演会

●防災講演会 講師：鈴木代表理事（一般社団法人減災ラボ）
能登半島地震に学ぶ、頑張らない防災のすすめ
明日からできる、災害時の備えやつながりづくりのヒント

●民生委員の歌「花咲く郷土」、にこまちプランイメージソ
ング「にこまちのうた」合唱

第一地区代表
粕川 幹代様

地区の取組発表

第五地区代表
平野 周二様

〇４年目を迎えた第４期にこまちプラン地区別計画。今回のフォーラムでは、今年度、各地区で行われた第
４期計画の振り返りについて、その内容が動画にまとめられ発表されました。担い手の高齢化や人手不足
など、地域活動における課題や、その解決に向けたアイデアなどが、会場にお集まりのみなさまに共有さ
れました。

〇発表をいただいた各地区連合町内会・自治会会長の皆様からは、取組への想いや今後の抱負などについて、
力強くお話を頂きました。

裏面あり

【西区の特徴など】
〇西区は45～54歳の人口が多く、今回のア

ンケート回答者に占める割合も高い。
〇回答者のうち働いている方の割合も高

かったが、多忙でも回答しており、地域
や区政に関心があることがわかる。

〇西区は18区の中で共同住宅に住む世帯の
割合が最も高い。

地区発表への導入として、今年度、区民3,000人を対象に実施した「に
こまちプラン区民アンケート」の結果や横浜市及び西区の統計等から読
み取れる西区の特徴と課題、それを踏まえての第５期計画検討の視点や
方向性についてのお話がありました。

【現状の課題と今後の検討の視点や方向性】
〇アンケートでは、「健康」に関する指標は

全て上昇している。個人（自分）への意識
は高まっていることが読み取れる。

〇一方で、地域活動への参加意向など「つな
がり」に関する指標はやや減少している。
地域活動への参加や関係づくりを、いかに
自分ごとにしていくのかがポイントとなる。

第２地区代表
西岡 茂様

第３地区代表
笠原 實様

第４地区代表
菱倉 圭吾様

第六地区代表
畑 信幸様



令和６年度「にこまちフォーラム」開催報告

区全体計画

西区役所福祉保健課 住所：西区中央1－5－10 TEL：045-320-8437 FAX：045-324-3703
URL：http://www.city.yokohama.lg.jp/nishi/kuyakusho/hukuho/

ミュージカル「にこまちの光」の上演

〇宮谷小学校６年３組のこどもたちが、「地域のために自分たちにできることをしたい」という思いから、
西区を舞台にしたミュージカルを上演してくださいました。

〇ミュージカルでは人々のつながり、みんながともに支えあうための「思いやりや優しさ」が描かれ、
熱い想いが込められた歌と演技に、会場は大きな感動に包まれました。

＜あらすじ＞
50年後の西区にある「ニコマチ学園」で
は、夢や希望、個性までを失ったこども
たちがいました。そこへ、妖精のカナタ
スとトウマスが現れます。カナタスとト
ウマスは、こどもたちが個性を認め、本
当の自分を見つけられるように一人ひと
りと向き合います。やがて、こどもたち
は個性やつながりを大切にする気持ちを
取り戻していきます。

ロビー・会場の様子

ロビーも模擬店や展示などで
大盛況でした！

宮谷小学校５年２組のこども
たちがフォーラム用のモザイ
クアートを作成してください
ました！

防災講演会

〇能登半島地震以前より被災地支援に尽力されている、一般社団法人減災ラボの鈴木代表理事から、
「がんばらない防災のすすめ」をテーマにご講演いただきました。
〇まとめでは地域で見守りあうということの大切さのお話もあり、地域のきずなの重要さを再認識しました。

〇能登半島地震の様子
・被災状況のほか、避難所のトイレ環境や福祉避難所の様子など、避難
所の実際の状況をお話頂きました。

〇在宅避難のすすめとコツ
・在宅避難メリットや次の３つのポイントについてお話を頂きました。
①家の中の安全確保 ②食べ慣れた食事 ③安心なトイレ環境を作る

〇まとめ～地域で見守るということ～
・「炊き出しフェス」など「頑張らない」防災の取組の事例紹介や、
地域でのつながりが災害時やその後の生活でも重要になることについ
てお話を頂きました。

たくさんの方にお越し頂き、
地域のきずなを明日へとつな
ぐフォーラムを開催すること
ができました！

“みんなで地域の輪をつくり”
“虹より高い西区を目指して”

（にこまちのうたより）

武田西区民生委員・児童委員協議会会長、
西区民生委員・児童委員、西区更生保護
女性会のみなさま、岡野中学校手話部、
宮谷小学校のこどもたち など

民生委員の歌「花咲く郷土」
にこまちプランのイメージソング

「にこまちのうた」合唱

http://www.city.yokohama.lg.jp/nishi/kuyakusho/hukuho/
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